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FECHA: Enero 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dio a luz en la ambulancia”  

Criterio “Alerta tras causa mortal de AH1N1” 

 “En dos semanas 3 casos de AH1N1” 

 “A H1N1 provoca muerte de hidalguenses” 

 
“Olvera en 2013 nuevos penales” 

 “Alerta por AH1N1” 

 
“No circula” 

El Independiente “Otorgara UAEH  honoris causa a Baltasar Garzón” 

La Crónica “Avance sostenido en primeros meses de gobierno; Olvera” 

 
“Cancela Edomex licitación a  modo” 

 
“Ofrecen escoltas federales para los candidatos” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD tiene cuatro cartas para dirigencia estatal: Al menos son cuatro los militantes que tiene el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) para encabezar la dirigencia en Hidalgo en la siguiente renovación; la presidencia estatal 

tendrá como su primer reto formar a los cuadros hidalguenses de cara a las elecciones federales del primero de julio 

próximo. Para el ex líder del sol azteca en el estado, Pedro Porras Pérez, quien pidió licencia indefinida a su cargo, hasta el 

momento los que han levantado la mano para dirigir al PRD hidalguense son Marco Antonio Rico Mercado, Teresa Samperio 

León, Hugo Jaciel Mendoza y Marco Antonio Ramos Miguel. “Han expresado, no que sean exactamente los principales, son 

Marco Rico, Teresa Samperio, Hugo Jaciel y Antonio Ramos, son los cuatro que han expresado la intención y posibilidad de 

ocupar la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal”, indicó. La presidencia estatal del PRD ha quedado acéfala hasta que se 

nombre a un delegado o encargado de despacho, sin embargo será a finales de marzo cuando se elija al nuevo líder del 

perredismo, indicó el también precandidato a diputado federal. “La elección del presidente del PRD dependerá de los 

acuerdos que vayamos tejiendo una vez aparezca la convocatoria y concretar lo que hemos venido platicando desde hace 

unos meses”, detalló. Porras Pérez, recordó que desde octubre se tenía contemplada la renovación del Comité Directivo 

Estatal del PRD, sin embargo un resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) retrasó la 

reestructuración y se realizará hasta marzo próximo. “Solamente se tiene que retomar nuevamente las charlas con todos 

los líderes de las estructuras para que se pueda concretar la posibilidad de un gran acuerdo, independientemente de que la 

corriente Nueva Izquierda tenga alrededor del 80 por ciento de las representaciones del consejo, debemos de ir en un gran 
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acuerdo para que todos los grupos estén bien representados”, detalló. Sostuvo que la pelea principal en las elecciones 

presidenciales será entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), es 

decir Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, aspirantes a la presidencia de la República. “En este sentido 

debemos tener la suficiente fuerza y el apoyo de los equipos y expresiones para poder hace un buen trabajo, pero esto no 

quiere decir que en este momento no se esté trabajando en con las estructuras”, refirió el perredista. Porras Pérez se 

separó de su cargo como líder del PRD el 13 de diciembre pasado, cuando pidió una licencia por 25 días para poder 

participar como precandidato a diputado federal; este jueves renovó su licencia de manera indefinida para poder dedicarse 

de lleno a su precandidatura. (Misael Zavala, página 10) 

 

 

 

 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Validan, por ahora, el triunfo de Vallejo: El pleno del Tribunal Electoral de Michoacán confirmó los 24 

cómputos distritales de la elección de gobernador, tras resolver los recursos de inconformidad presentados por el PAN 

contra los resultados de la jornada del 13 de noviembre. Así, el órgano ratifica, al menos por ahora, el triunfo de Fausto 

Vallejo, quien fuera candidato del PRI y el Verde Ecologista. Sin embargo, será hasta la próxima semana cuando se 

resuelvan los dos denominados “recursos madre”, uno presentado por el PAN y otro por el PRD, en los cuales se demanda 

declarar la nulidad de la elección por diversas irregularidades, tanto previas como simultáneas a la jornada electoral de 

noviembre. En entrevista posterior, el presidente del TEEM, Jaime del Río Salcedo, explicó que el conjunto de sentencias 

emitidas por el órgano juridiccional a su cargo permitió aplicar por primera vez la legislación en la materia, así como 

clarificar el sistema de calificación de la elección del próximo mandatario estatal, de ahí la importancia de que se haya 

aclarado que no es posible resolver de manera conjunta los juicios de inconformidad contra los cómputos distritales y los 

“recursos madre” contra el cómputo estatal. Al respecto, aclaró que la decisión se apoyó en un criterio de la Sala Superior 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en la elección presidencial de 2006, así como en un reciente 

criterio al resolver la elección de gobernador de Veracruz, lo que se traduce en que los juicios de inconformidad contra los 

cómputos distritales se deben resolver en un primer momento y posteriormente se procederá a la declaratoria de validez de 

la elección. (Francisco García, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Tres casos y una muerte por AH1N1 en 2 semanas: En Hidalgo se registraron los dos primeros casos y la 

primera muerte provocada por el virus de la influenza A-H1N1 en 2012, que se suman a uno más detectado la última 

semana del 2011, confirmó la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH). La subsecretaría de Salud Pública, Ana María Tavares 

Jiménez, reveló que el primero de los dos casos del 2012 se trata de una persona del sexo femenino de 17 años, originaria 

Apan, a la cual se le otorga tratamiento ambulatorio y se reporta con una evolución favorable. El segundo de los casos es 

el de un hombre de 30 años, originario de San Agustín Tlaxiaca, a quien se atendió en el Hospital General Pachuca. La 

funcionaria estatal aseguró que tras una valoración de laboratorio se determinó que su estado era grave, se le atendió de 

acuerdo con los protocolos médicos, sin embargo, el paciente falleció tres días después de su ingreso. A pesar de que la 

propia SSH había reportado en su página web que en 2011 no se había detectado un solo caso de A-H1N1, Tavares 

Jiménez reconoció la existencia de un caso registrado la última semana del año pasado, por lo que ya suman tres casos 

confirmados en menos de dos semanas. Estos tres casos son los primeros registrados en Hidalgo desde hace más de año y 

medio. Hasta la penúltima semana del 2011 no había un solo reporte de A-H1N1. En 2010 se registraron 108 casos y 17 

defunciones, el último caso fue confirmado el 22 de mayo. En 2009, año en que apareció el virus por primera vez, hubo 2 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

mil 230 casos registrados y 112 defunciones en toda la entidad. (Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-Seguridad a candidatos, sólo si lo piden: Olvera: El gobernador del estado de Hidalgo, Francisco Olvera 

Ruiz, manifestó que brindará seguridad a los precandidatos a la presidencia durante sus visitas a Hidalgo sólo si los equipos 

de precampaña lo solicitan. “Cuando los solicitan por supuesto que sí habrá, está sujeto a que lo pidan, que yo tenga 

entendido lo pidió de manera muy tibia Ernesto Cordero, si nos lo piden, claro. Independientemente de que hay partidos 

que están en su proceso interno no deja de ser una contienda a la Presidencia de la República que requiere nuestra mayor 

atención, y por lo tanto si recibimos la solicitud a todo el mundo se la prestaremos con toda oportunidad”, comentó. El 

mandatario detalló que hay precandidatos que cuentan con su propio equipo de seguridad, por lo que no se asignará 

policía estatal si no lo solicita el propio aspirante a algún integrante de su campaña. “Hay quien trae sus propios sistemas 

de apoyo, damos lo mínimo necesario, hay quienes traen su propio esquema y somos respetuosos de ello”. El titular del 

Ejecutivo estatal también expuso parte de la lista de proyectos del gobierno para este 2012, destacó el inicio de la 

construcción de la Ciudad del Conocimiento (campus del Instituto Politécnico Nacional IPN en la zona metropolitana de 

Pachuca) y del sistema de transporte colectivo Tuzobús, que podría evolucionar en un tranvía, si los estudios técnicos lo 

determinan como viable. “Tendremos gran cantidad de obra en muchas regiones de la entidad, seguiremos en el tema da  

la infraestructura, haremos cientos de obras de agua, drenaje, caminos carreteros, etcétera, estos se va a complementar 

con el recurso que se va a empezar a ejercer la semana que entra del Fonden, serán 2 mil millones de pesos de inversión 

de la obras de recuperación de la tormenta tropical Arlén”, manifestó. “Este año tienen que arrancar grandes obras como la 

de la Ciudad del Conocimiento en Pachuca, se tendrían listos este año los proyectos del Tuzobús y espero que este mismo 

año podamos iniciar las obras aunque sea de la primera línea. Ahí tenemos una doble propuesta, hay quien habla de que 

en la parte plana de la ciudad podemos establecer no un autobús, sino un tranvía, hoy estamos en ese análisis para ver 

cuál es el mejor mecanismo para hacer un transporte de un mejor nivel”, detalló. Sobre el manejo de la basura, dijo que 

esperan consolidar un relleno sanitario regional para Pachuca antes de que termine el año y que no se han recibido 

solicitudes del Distrito Federal o el Estado de México para depositar sus residuos en territorio hidalguense, “ni tenemos 

dónde, tenemos problemas de lo mismo, no tenemos ninguna solicitud de apoyo”. Olvera Ruiz refirió que no hay „focos 

rojos‟ para la renovación de las alcaldías en todo el estado para este 16 de enero. Sostuvo que los conflictos que se habían 

manifestado están prácticamente resueltos y que no habrá mayor problema en la entrega de poderes municipales. “No hay 

focos rojos, incluso aquellos que presentaban alguna dificultad se han ido aclarando y logrando acuerdos entre las partes, 

eso nos da la oportunidad de tener un proceso en calma, el panorama se ve tranquilo rumbo al 16 de enero”. Lo anterior lo 

dio a conocer al término de la ceremonia especial de la partida de la tradicional Rosca de Reyes en la Plaza Juárez en 

compañía de la población. Urgen cambios en cárceles ••• Después de que la Comisión de Derechos Humanos del 

Estado de Hidalgo (CDHEH) señalara diversas irregularidades en las penitenciarias estatal, como sobrepoblación, tráfico de 

drogas, el gobernador del estado reconoció el problema, pero dijo que llevará tiempo resolverlo. “Dependemos del 

presupuesto federal, tenemos solicitudes, la única alternativa que nos da es por medio de las asociaciones público-privadas, 

que inviertan en obra, no en manejo, estamos buscando una posibilidad porque sí urge”, dijo Francisco Olvera Ruiz. 

“Necesitamos al menos un par de centros penitenciarios, uno en la zona sur del estado y otro en la zona de Apan también 

necesitamos otro porque ya tenemos hacinamiento, sobrecupo, pero estamos trabajando sobre la figura jurídica, 

esperamos resolverlo entre el año 12 y 13, pero necesitamos ayuda externa, porque con los recursos propios no podríamos 

hacerlo”. “Es un tema que va para largo, habrá que definir de qué tamaño, en dónde se van a construir”, expresó el 

mandatario estatal, quien además adelantó que seguirá insistiendo en los proyectos que integran su Plan Estatal de 

Desarrollo, el eje rector de la administración que encabeza.(Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Reconoce el gobierno focos rojos en Hidalgo: Al menos existen diez puntos álgidos en el territorio 

hidalguense en la víspera del cambio de poderes en los ayuntamientos, algunas por razones de corte social y otras de 

carácter poselectoral. Conforme a la Secretaría de Gobierno, los casos con mayor complejidad son los conflictos 
poselectorales de Huasca y Tezontepec de Aldama. A diez días de que sean renovadas 82 ayuntamientos en Hidalgo, se 

realizan charlas con los actores políticos y dirigentes regionales para evitar que las pasiones se desborden, según el titular 
de esa dependencia, Fernando Moctezuma Pereda. Quien advirtió que nunca hay garantía en materia de paz social, sobre 

todo cuando puede suceder algo adicional, sin embargo, informó que están trabajando para disminuir los riesgos. Debido a 

este tipo de problemática ya se prevé que en algunos municipios sólo se haga entrega privada del tercer informe de 
gobierno a las asambleas. Luego de algunos señalamientos sobre la ausencia de una operación cicatriz en los municipios 
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donde cambiaron los resultados electorales, el funcionario dijo que no necesariamente deben estar en el lugar del conflicto. 

El secratario planteó que se dialogan con los dirigentes partidistas o líderes sociales. Las autoridades municipales, dijo, han 

demando que se procure una mayor seguridad para la integridad física de las personas, mientras que en otros casos se 
buscan alternativas que impidan riesgos. Anunció que en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, donde se realizarán 

elecciones extraordinarias, hay tranquilidad, mientras en el Congreso ya reciben propuestas sobre quienes formarán los 
concejos municipales. (Jorge Martínez, página 04) 

Crónica-Supera administración estatal las metas programas: Olvera: Cumple administración estatal durante los primeros 

nueve meses con metas planteadas, esto de acuerdo con el balance que aplicó en el gobierno; afirmó el gobernador, José 
Francisco Olvera Ruiz, después del tradicional corte de rosca de reyes en plaza Juárez, esto ante cientos de personas de 

Pachuca. Explicó que cada una de las dependencias estatales desempeña cabalmente sus programas, en ese sentido, 
especificó “entre el mes de diciembre y enero del 2012 fueron concluidas diversas obras y acciones en Hidalgo”. El 

programa Papelito Habla lleva un avance del 50 por ciento de cumplimiento, el cual esta programado para los próximos 

tres años de gobierno con los 84 municipios. Se rebasaron objetivos en los rubros de salud, educación, seguridad pública; 
por ello, “el estado cuenta con un clima de paz y tranquilidad, lo cual permite cumplir con la población hidalguense”. Con 

relación al veto que hizo el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, sobre el decreto de los 10 mil millones de 
pesos para atender las afectaciones del sector agropecuario, el mandatario aclaró que es un tema a discutir de forma 

amplia. Olvera Ruiz consideró que es ineludible un apoyo sustancial para el campo, ya que el 2011 fue un año 

problemático, fueron miles las hectáreas dañadas, las cuales históricamente eran productivas y actualmente están 
afectadas. El mandatario puntualizó que las heladas, lluvias y la sequía generarán escases de los productos y por 

consecuencia los precios incrementarán, por tanto son necesarias más aportaciones de las diversas instancias 
gubernamentales. “Está claro que el presupuesto que reciben los estados depende más del 95 por ciento de los recursos 

federales; por tanto, de dónde van a sacar el presupuesto para apoyar al campo”. Olvera Ruiz manifestó que percibe un 
panorama tranquilo en Hidalgo con miras a la toma de protesta de los presidentes municipales que asumirán su 

responsabilidad el 16 de enero. Descartó que el gobierno estatal tenga una solicitud del Distrito federal para tirar sus 

desechos en basureros locales, ya que no se cuenta con las áreas en este momento. (Alberto Quintana, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-López Obrador quiere “10, 20 o 30 debates”: A diferencia de 2006, Andrés Manuel López Obrador dijo estar 

dispuesto en este 2012 a participar en un debate semanal con los aspirantes presidenciales, una vez que se inicie la 

campaña. “Yo estoy a favor de que haya muchos debates, 10, 20, 30 debates, uno por semana sería buenísimo”, dijo casi 

seis años después de que, durante el pasado proceso electoral presidencial, se negó a participar en el primero de dos 

debates con los candidatos de PAN y PRI, Felipe Calderón y Roberto Madrazo. En entrevista, sostuvo que “cuando estemos 

en campaña va a haber varios debates, no sólo uno, es más, de esa forma se resolvería el que tengamos comunicación con 

los ciudadanos y no hace falta hacer tanto acto en plaza pública, con los debates difundidos por la radio y la televisión se 

podrían dar a conocer los proyectos que tenemos para sacar adelante al país”. López Obrador aseguró que no ve 

condiciones para que el PAN se mantenga por tercera vez consecutiva al frente del gobierno federal, a la vez que el regreso 

del PRI “no debe suceder nunca, porque terminaríamos como exclavos en nuestro propio país”. Entrevistado a su llegada al 

aeropuerto de esta ciudad, López Obrador aseguró que nunca ha llamado “delincuentes de cuello blanco” a los empresarios 

mexicanos y dijo que está dispuesto a renunciar a su precandidatura a la Presidencia de la República si esta aseveración es 

comprobada. “Nunca hablé así. Los empresarios son gente importante para el desarrollo del país. Si fuese cierta esta 

acusación que me hacen, fíjate lo que estoy diciendo, hasta dejaría la precandidatura a la Presidencia”, insistió. El 

precandidato presidencial inició ayer en Cancún los foros temáticos sobre su propuesta económica. Ahí aseguró que el 

crecimiento económico y la generación de empleos frenará la inseguridad y violencia en el país. En el primero de diez foros 
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temáticos que realizará en todo el país, denominado Desarrollo regional para impulsar la economía y el empleo, afirmó que 

no es enemigo de los empresarios, después de que en 2006, durante su primera campaña por la Presidencia, hizo a un 

lado a este sector. “No somos enemigos de los empresarios. Estamos contra la riqueza mal habida”, y advirtió que la 

corrupción política es un cáncer que destruye al país. “Sólo basta con manejar el presupuesto con honradez”. En el acto, 

organizado por Rafael Marín Mollinedo, acudieron el empresario regiomontano Alfonso Romo, quien encabeza Despierta 

México, lo mismo que Rogelio Ramírez de la O, señalado por el precandidato como el próximo secretario de Hacienda, de 

ganar las elecciones en julio de 2012. Lo que dijo y la silla vacía de 2006  El 26 de junio de 2006, en un mitin en 

Toluca, Andrés Manuel López Obrador habló de la “campaña” del Consejo Coordinador Empresarial en su contra por los 

spots que advertían de un retroceso si en esa elección se apostaba por algo distinto y afirmó: “No son empresarios, son 

traficantes de influencias los que están impulsando esa campaña, nada más que no tiene ni caso mencionarlos: son los que 

han hecho jugosos negocios. Son delincuentes de cuello blanco, traficantes de influencias, los que no quieren que las cosas 

cambien verdaderamente en nuestro país”. En esa contienda presidencial, el tabasqueño también anunció que no asistiría 

al debate entre candidatos del 25 de abril “para no hacer el caldo gordo a la alianza PRI-PAN” y aseguró que los entonces 

abanderados Roberto Madrazo y Felipe Calderón, respectivamente, “únicamente nos van a ir a atacar”. Y ante el tono de 

las acusaciones en su contra, consideró “un asunto menor” la silla vacía que se colocó con su nombre cuando ya lo 

acusaban de ser “un peligro para México” en los spots del PAN. (Liliana Padilla, página 18) 

Milenio-Josefina rechaza tener miedo a Ernesto Cordero: La precandidata del PAN a la Presidencia, Josefina 

Vázquez Mota, negó tener miedo a debatir con Ernesto Cordero y aseguró que acudirá a cualquier convocatoria que emita 

el partido para tal efecto. De gira por Morelia, donde presentó a su Consejo Político, integrado por los siete diputados 

federales de Michoacán, así como por 11 de los 12 diputados locales y liderazgos locales, señaló que ella quiere ser “la 

presidenta de la educación en México” y recordó que hace seis años se integró a la campaña de entonces candidato Felipe 

Calderón. Vázquez Mota respondió también a Cordero, quien el jueves dijo que quien sea el candidato del PAN no podrá 

“hablar suavecito” a sus contrincantes, y dijo que esto va más allá del simple tono de voz, porque es un asunto de hechos y 

no sólo de palabras. —¿Siente miedo de debatir con Cordero? —Por supuesto que no tengo miedo, de hecho he participado 

en todas las convocatorias que el partido ha hecho. Ya participé en un debate en redes sociales, he participado en los tres 

foros, en los tres foros he respondido y marcado un posicionamiento y por supuesto creo que hay varias maneras de 

hablar. “Están las palabras cotidianas y están en los hechos y mi trayectoria da cuenta de que nunca me he doblegado a 

poderes, que por cierto, no han sido menores y para no doblegarse frente a estos poderes se requiere carácter, entereza y 

se requiere valor, no sólo en el tono de la voz.” En conferencia de prensa se le preguntó también sobre las declaraciones 

de Cordero de que le pediría a los Reyes Magos la candidatura del PAN a la Presidencia y dijo que la definición del 

candidato “está en la voluntad y el ejercicio libre de los panistas”, ya que serán ellos quienes decidirán al candidato. Por 

separado y de gira por Tabasco, Cordero matizó que no tumbó a Humberto Moreira como dirigente nacional del PRI por el 

endeudamiento en Coahuila, sino que fue el primero en detectar las irregularidades y presentar las denuncias penales 

correspondientes. “Me parece que ahí hay una confusión y vale la pena aclarar, a pregunta expresa de alguno de sus 

compañeros, que si yo había derribado a Moreira, lo que respondí fue que como secretario de Hacienda fuimos los primeros 

en detectar sus irregularidades y también fuimos los primeros en denunciarlo penalmente ante las instancias 

correspondientes, esa fue mi respuesta que es completamente apegada a la verdad”, indicó. El ex titular de Hacienda se 

sacó un muñequito al cortar el pan y para mostrarse seguro de que irá a la segunda vuelta en el proceso interno panista 

prometió que regresará con los tamales después del 5 de febrero. Santiago Creel, el tercer precandidato panista, aseguró 

que está listo para el debate entre los panistas, que aunque no hay fecha pactada, se tiene establecido que se celebre la 

próxima semana. Subrayó que en el debate se tratará de ganar con argumentos, expresar conocimiento y comunicar bien 

las ideas. De gira por Guanajuato, Creel reconoció la labor del presidente Felipe Calderón en materia de seguridad, pero 

dijo que de llegar a la Presidencia contará con una estrategia diferente que signifique “menos balas y más inteligencia”. El 

objetivo serán las finanzas de los grupos criminales. Creel prometió a los guanajuatenses que de llegar a la Presidencia 

apoyará a la industria del calzado contra la competencia desleal de China. Amplían queja contra AMLO y Peña Nieto  

El PAN presentó una ampliación de su queja contra Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, al considerar que 

incurrieron en “actos simulados de campaña”. El IFE estableció que los precandidatos únicos sí pueden realizar actividades 

proselitistas, siempre y cuando no hagan un llamado al voto en su favor o en contra de otro partido. Lo anterior fue 
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derivado de un cuestionario que López Obrador presentó para que se determinara las actividades que pueden realizar los 

precandidatos únicos. Sin embargo, para el representante del PAN ante el IFE, Everardo Rojas, tanto López Obrador como 

Peña Nieto han violentado la reglamentación electoral en actos realizados en Tabasco, Morelia y Yucatán. “Lo que creo es 

que hay una serie de actos que están realizando, tanto Peña como López Obrador, que son actos simulados y que esto 

tiene un llamamiento al voto de manera implícita, ¿esto qué quiere decir? Pues, que al pronunciar un discurso, al realizar 

un acto abierto ante todos los ciudadanos donde cualquier ciudadano mayor de 18 años puede acudir y ante expresiones 

de manera muy claras que llevan un implícitud de ser la mejor opción para el próximo 1 de julio, pues, evidentemente es 

un acto anticipado de campaña”.  (Mariana Otero, página 19) 

Milenio-Cenecistas refrendan respaldo a Peña Nieto: Lo que sería un acto para conmemorar el aniversario 97 de la 

promulgación de la Ley Agraria se convirtió en un mitin proselitista del PRI para demostrar su apoyo al candidato para la 

Presidencia Enrique Peña Nieto, quien fue el gran ausente luego de que cancelara su visita al estado por problemas de 

agenda. A pesar de que el dirigente de la Confederación Nacional Campesina, Gerardo Sánchez, aseguró que se trataba de 

un acto institucional y no de un mitin de campaña, el nombre del ex gobernador del Estado de México estuvo presente en 

los discursos del mandatario veracruzano Javier Duarte, quien pidió a los campesinos mantenerse unidos “para lo que 

viene”. Ante miles de campesinos y el dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, el líder cenecista criticó el veto 

presidencial del fondo de 10 mil millones de pesos aprobados por el Congreso federal para atender la sequía y calificó de 

“irresponsable” la propuesta de atender la problemática con los recursos del Fonden. Incluso, durante su discurso, el 

secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar, en representación del presidente Felipe Calderón, fue interrumpido con 

rechiflas que se aceleraron cuando se refirió al programa de arrendamiento de tierras y la lucha contra el crimen 

organizado, por lo que tuvo que guardar silencio durante unos segundos ante las porras de “¡Peña, Peña, Peña!”. Al 

finalizar el acto, Gerardo Sánchez refrendó su apoyo a Peña y aseguró que la central campesina se dedicará a realizar un 

“trabajo de conciencia” para demostrar a los trabajadores del campo quién es su enemigo y perfilar el voto verde con el 

candidato Enrique Peña Nieto. Sánchez minimizó la ausencia de Peña Nieto, quien canceló su viaje a última hora, y aseguró 

que “este no era un evento de precampaña de Peña, sino un acto institucional”. Dijo que la CNC tiene claridad en impulsar 

a Peña a la Presidencia de la República y aseguró que están listos para proponer un proyecto diferente para los mexicanos, 

en el que se retomen los problemas de los productores y jornaleros. Cuestionado sobre las acciones que emprenderán para 

recuperar los votos de los campesinos que han perdido, dijo que se replanteará la política pública en el país para que el 

próximo Presidente tome decisiones congruentes y que correspondan a la solución de los problemas nacionales. Aseguró 

que la central campesina recurrirá, de ser necesario, a la resistencia civil para “sensibilizar” al gobierno sobre la asignación 

de recursos por la crisis de sequías y heladas por las que atraviesan 14 entidades en el país. (Mina Santiago, página 20) 

 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice…  

(redacción, página 03) 

Criterio-Jaque Mate…  

 (Sergio Sarmiento, página web) 

Criterio-La Silla…  

(Manuel Baeza, página web) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que a quien ya le urge irse de la administración municipal es al alcalde de Tlaxcoapan, 

José Antonio García, quien a pesar de las épocas de fin de año para dar y compartir, lo acusan que no ha terminado de 

pagar los aguinaldo a los empleados del Ayuntamiento, por lo que éstos tomaron las instalaciones del municipio en 

demanda de su pago. Aunque los empleados también aprovecharon para pedir más cosas, entre ellas, una despensa 

mensual. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

Que a quien ya vinculan con la aspirante a senadora por el PAN, Xóchitl Gálvez, es al ahora también panista Andrés 

Espinosa. Dicen que el aspirante a diputado federal por Huejutla recibe todo tipo de apoyos para su precampaña en el 

municipio por parte de Gálvez, quien prácticamente le está auspiciando sus aspiraciones. 

 

Que ayer trascendió que algunos pobladores del municipio de Chilcuautla, incendiaron algunos autos de laComisión 

Federal de Electricidad, pero lo que llamó la atención fue que ya detectaron a algunas personas que participaron en el 

delito y que pertenecen a la presidencia, por lo que ya están investigando al edil Francisco Lorenzo. 

A Rodolfo Paredes se le perdieron casi tres millones que nadie encuentra. Aunque todos en el Ayuntamiento se han 

hecho roscas con el dinero, dicen que entre regidores, empleados de confianza y hasta el mismo alcalde pedía de a poquito 

y se acabaron el presupuesto. (redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina…  La pelea de esta semana se da entre dos personajes de la política amarilla en la entidad, y 

aunque todavía no se han dado de catorrazos, se rumora que esta semana empiecen con las hostilidades, pues ambos son 

aspirantes a candidatos para buscar una diputación federal. Y es que, por un lado, Edith Ibarra es porrista (fan de Pedro 

Porras) y por el otro lado está Tonatiuh Herrera, quien ahora resulta que también quiere ser diputado y se escuda en las 

filas de los pejistas, aunque estos no le han dado mucho últimamente, pues la única ocasión en que compitió por un cargo 

perdió ante el ahora ex líder del PRD. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que la Procuraduría de Justicia de Nuevo León rechazó categóricamente las versiones que señalan 

que Baltazar Saucedo Estrada, alias El Comandante Mataperros, fue entregado por Los Zetas como una forma de 

apaciguar los operativos contra ese grupo delictivo a raíz de las investigaciones por el incendio del casino Royale, donde 

murieron 52 personas en agosto pasado. 

Funcionarios de la dependencia reiteraron que la captura del presunto autor intelectual del incendio del Royale ocurrió de 

manera fortuita en un retén, y que ni la policía regia ni los agentes de la procuraduría se habían dado cuenta de quién era 

el personaje, hasta que intervino personal de la Defensa Nacional. 

Que para no pasar sustos, la precandidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, ha extremado las medidas de seguridad. O 

al menos eso se vio ayer durante su visita a Michoacán. 

En la conferencia de prensa ofrecida en Morelia, Josefina estuvo custodiada por un grupo de ocho elementos de 

seguridad, entre los cuales al menos uno ostentaba una arma larga. 

Además, la también ex secretaria de Educación viajó a Uruapan en helicóptero. ¿Para ganar tiempo o para evitar las 

carreteras de la entidad? 

Que el diputado Gerardo Fernández Noroña demostró ayer que es rudo con propios y extraños. 

El legislador petista, que se caracteriza por sus abruptas intervenciones en la tribuna de San Lázaro, esta vez calló a los 

estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa cuando intentaron interrumpirlo, y les pidió absoluto respeto a su posición 

como moderador en el diálogo que sostuvo ayer con ellos. 

Para rematar, Fernández Noroña les dijo que mostraban una “brutal intransigencia” para llegar a algún acuerdo y les 

sugirió tener oficio para lograr un juicio político contra el gobernador guerrerense, Ángel Aguirre. 

Que “no estaba de mal humor” en la reunión de precandidatos del jueves, dijo el ex secretario de Seguridad Pública del 

DF Joel Ortega. “Lo que pasa es que traigo un gripón que no me deja respirar bien”. 

Resfriado o no, Joel se registrará mañana para buscar la candidatura a jefe de Gobierno de la capital. ¡Salud!(redacción, 
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página 02) 

Milenio-Duda Razonable…  

 (Carlos Puig, página web) 

Independiente-El Socavón: La venta de rosca de Reyes cayó 20 por ciento en comparación con el año pasado, 
informaron industriales panificadores… También el alto precio influyó en las bajas  (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba Hipólito Mayoral: El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora en la región 
Tulancingo mantiene un compromiso real con los integrantes de este sector, por tanto, las acciones encaminadas a mejorar 

las condiciones de estos son constantes. Lo anterior, sobre todo al considerar que el 2011 implicó varios problemas, 
específicamente por los incrementos al costo de las materias primas. 

 Abajo-Wenceslao Revilla: En el ayuntamiento de Calnali los servicios fueron suspendidos desde diciembre, ello porque 
el alcalde de esta demarcación concedió un periodo de vacaciones que los habitantes consideraron excesivo. Aunque 

resulta normal que los munícipes tengan días de asueto, lo malo es que hasta la fecha todavía no reanudan las actividades. 
Ello sin mencionar algunas otras inconformidades existentes entre los habitantes. (redacción, página web) 

Crónica-Grillerias… HUNDIMIENTO 

En la sede estatal del PRI todos niegan que exista un hundimiento del edificio que. Según los expertos 
podría ser ya de 10 centímetros. La construcción que apenas cuenta con 10 años, dicen los grillitos, ya necesitó una 

inyección de cemento en los cimientos para evitar que se siga hundiendo. Los involucrados en la edificación y el actual 
presidente del partido juran y perjuran a los grillitos que no hay nada al respecto, pero hay facturas que demuestra que se 

pagó la reparación. 

ANSIAS 
Todos los medios se muestran ansiosos por dar a conocer el gabinete que acompañará al hoy alcalde electo 

Eleazar García, pero los grillitos se adelantaron y confirmaron que una de las primeras acciones del nuevo 
presidente municipal será el retiro de la Central de Abasto de Pachuca donde se construirá un enorme 

jardín. Otro de los grandes proyectos de la nueva administración municipal será la edificación de un tranvía o tren ligero 
que correrá de Mineral de la Reforma a la salida al D.F. en Pachuca. Ambos planes implican una visión metropolitana de 

crecimiento que incluiría lógicamente a Mineral de la Reforma y Zempoala. 

ACCIDENTES 
Resulta frustrante que el reporte oficial señale que durante las fiestas decembrinas disminuyó el número de 

accidentes viales en la entidad, pero a cambio de ello subió el índice de muertes en estos percances. A pesar 
de los esfuerzos educativos y de seguridad hay sectores que aún no toman conciencia respecto a lo mortal que resulta la 

mezcla del alcohol con el volante. Por si fuera poco, Hidalgo permanece a escala nacional como una de las entidades en 

donde más alcohol se consume y también desde edades más tempranas. (redacción, página web) 

Crónica-Balcón Político:  

(Carlos Camacho, página web) 

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)  

 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: LA PGR, que conduce Marisela Morales, afina detalles para proseguir con la reestructuración 
de la dependencia. Nos aseguran que una de las áreas en las que habrá renovación de mandos es en la Subprocuraduría 

de Derechos Humanos, Atención a Víctimas y Servicios a la Comunidad. El actual titular de esa subprocuraduría, Juan de 

Dios Castro Lozano, nos platican, dejó hace días su despacho en espera de una nueva responsabilidad dentro de la 
institución. En los próximos días se espera que la procuradora anuncie nuevas designaciones.  

 
NI UNA HORA haba pasado de que el subprocurador del DF, Jesús Rodríguez Almeida, fuera propuesto como encargado del 

despacho de la Procuraduría General de Justicia capitalina, tras la renuncia al cargo de Miguel Mancera, cuando algunas de 

las tribus perredistas comenzaron a atacarlo. Políticos cercanos a Andrés Manuel López Obrador dijeron que desde la 
Procuraduría General de la República, Rodríguez Almeida haba participado en el desafuero del propio tabasqueño. En el 
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gobierno del DF niegan los señalamientos y dicen que, en efecto, don Jesús trabajó en la PGR, pero fue entre 2002 y 2003, 

y que el desafuero fue en 2005. En los próximos días se espera que el jefe de gobierno, Marcelo Ebrard someta a 

Rodríguez Almeida a la ratificación del presidente Felipe Calderón, como lo dispone la Constitución.  
 

LA ASPIRANTE panista a la candidatura presidencial, Josefina Vázquez Mota, sumó a su campaña al ex comisionado de la 
Cofepris, Miguel Ángel Toscano. El ex funcionario, quien es conocido por ser el enemigo de la industria tabacalera, anunció 

en su cuenta de Facebook que se una a la campaña de la panista y escribió en su blog un artículo titulado “Señora 

Presidenta”. Algunos panistas se enteraron con sorpresa de la adhesión de don Miguel Ángel, pues se le consideraba 
simpatizante de la campaña de Santiago Creel. Se llevaron una sorpresa.  

 
EN EL PRD se analiza de cerca el método de encuestas para elegir aspirantes a candidaturas, pues todo parece indicar que 

esta misma fórmula ser utilizada en Jalisco. El presidente del PRD, Jesús Zambrano se reunió con el coordinador del 
Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), Manuel Camacho, y miembros de la estructura perredista jalisciense. 

Hasta ahora, la conclusión es que en el estado también eligieron candidato a gobernador a través de una consulta de este 

tipo. Nos dicen que incluso algunas voces aún piden que haya alianza con el PAN.  
 

LA PRXIMA semana el titular de la Secretara de Seguridad Pública Federal, Genaro García Luna, sostendrá reuniones en 
Washington con los principales encargados de las agencias de seguridad de Estados Unidos. El funcionario aprovechar su 

estancia en la Unión Americana para presentar en el Council of the Americas, en la ciudad de Nueva York y en el Woodrow 

Wilson Center, en Washington, su libro El Nuevo Modelo de Seguridad para México. Algunos expertos en temas de 
seguridad nos comentan que, como ha pasado con algunos jefes policiacos colombianos que han combatido al crimen 

organizado, García Luna podrá optar por el vecino país para establecer su residencia una vez que termine con su función. 
¿Habrá tiempo en la agenda para buscar casa? (redacción, página web) 

Reforma-Templo Mayor… NO FUERON pocos los priistas que levantaron la ceja con preocupación después de escuchar a 

su aspirante presidencial, Enrique Peña Nieto, pidiéndole a su contraparte panista, Ernesto Cordero, que no se metiera en 
asuntos internos de su partido. 

TODO porque Peña reviró lo anterior cuando Cordero aseguró que fue él, desde la Secretaría de Hacienda, quien denunció 

la deuda irregular contraída por el gobierno de Humberto Moreira en Coahuila provocando su salida de la dirigencia tricolor. 

LO CIERTO es que, más allá de que Moreira terminó renunciando por ese asunto, el endeudamiento no es un asunto 

partidista, sino un tema de la vida pública coahuilense que, además, es objeto de una investigación que pronto podría 
arrojar resultados. 

COMO quien dice, todo indica que el mexiquense volvió a confundir la gimnasia con la magnesia... o, en su caso, ¡el gel 

con el champú! 

LOS ESTRATEGAS de Ernesto Cordero andaban ayer más nerviosos que padre primerizo en la sala de espera de un 

hospital. 

LA COSA es que el ex titular de la SHCP tiene programado hoy en Mérida un mitin con seguidores, y su gente teme que el 
acto resulte deslucido y poco concurrido. 

LA APURACIÓN es porque de ninguna manera quieren quedar por debajo de lo que logró Josefina Vázquez Mota en su 

arranque de precampaña en la Ciudad Blanca, donde juntó a cerca de 8 mil personas. 

ADEMÁS, para acabarla de complicar, justamente hoy estará en la capital yucateca Andrés Manuel López Obrador, por lo 

que temen que el tabasqueño les robe cámara. 

¡MARE... qué mal tino! 

HACE mes y medio que un grupo de policías del DF torturó a dos detenidos en Tepito, y es hora que la SSP local, de 
Manuel Mondragón, no ubica a un policía auxiliar que participó en los hechos. 

EN TANTO, a tres semanas de que dos normalistas murieran en un desalojo en Chilpancingo, la PGR, que comanda 

Marisela Morales, y el gobierno de Guerrero, a cargo de Ángel Aguirre, no informan quién jaló el gatillo. 

LO MÁS INCREÍBLE de los dos casos es que no encuentren a quienes cometieron esos delitos a pesar de que pertenecen a 
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cuerpos policiacos y, por lo tanto, sería de esperarse que fueran fácilmente identificables y rastreables. 

A LO MEJOR si ofrecen una recompensa... o abren una línea telefónica para denuncias anónimas. 

QUE conste que es sarcasmo y no una idea. 

PASADO el show que armó Mario Delgado para anunciar que abandonaba la contienda por la candidatura perredista al 
GDF, en el equipo de Miguel Ángel Mancera están esperando que el secretario de Educación lo apoye públicamente. 

SEGÚN cuentan, ambos establecieron hace meses un pacto para que, llegado el momento de las definiciones, el menos 

favorecido por la opinión pública declinara en favor de quien estuviera mejor posicionado. 

Y DICEN que parte de ese acuerdo es que el declinante podía ir contando con que repetirá en el gabinete local a partir de 

diciembre, por supuesto, dando como un hecho que el otro ganara la elección. 

YA SE verá -y desde los dos lados- qué tan de caballeros fue ese pacto. (redacción, página web) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                                                                               
      

                      

 
              

 
 

 


